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Ata de Nº17/2024, aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a 
chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

INDICAÇÃO Nº 008, DE 14 DE JUNHO DE 2024 

“Aquisição e instalação de usina Fotovoltaica para de produção de energia eletrica no prédio do 
Centro de Cultura de Cândido Sales.” 
 
REQUERENTE: Vereador Glauber de Oliveira Lima  
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-Ba 
 

INDICAÇÃO Nº 009, DE 14 DE JUNHO DE 2024 

“Execução dos serviços de Cobertura da Quadra do Alecrim, na Av. Saturnino Pereira no Distrito de 
Quaraçu.” 
 
REQUERENTE: Vereadora Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz  
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-Ba 
 

OFÍCIO CM Nº069GP/2024, DE 14 DE JUNHO DE 2024. PREFEITURA MUNICIPAL 
PARA ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº033/2024 E DO POJETO DE LEI 
Nº004/2024 – Leitura 

“Dispõe sobre a Doação de terreno, retirado de Área Institucional, de propriedade do Município de 
Cândido Sales, ao Estado da Bahia para construção do Fórum da Comarca de Cândido Sales e dá 
outras providências”. 
 
REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o Grande 
Expediente e convidou para fazer o uso da palavra a vereadora Líder da Situação, Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz  cumprimentando e saudando a todos falando do 
evento esportivo direcionado por Arnaldo com crianças e adolescentes que aconteceu no 
último sábado em Quaraçu sendo de grande valia, não participou por motivo de viagem, 
mas ouviu falar muito bem da importância à toda comunidade e parabenizou o 
organizador pela disciplina dos envolvidos; em aparte, o vereador Elias Neto parabenizou 
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o organizador pelo evento desportista consequentemente tirando do mundo das drogas; 
em aparte, o vereador Glauber Lima falou da inércia do poder público em abster-se no 
acolhimento de pessoas envolvidas em drogas; a vereadora Suzana disse que é preciso 
fazer as cobranças na prática do esporte; em aparte, o vereador Marcos Martins disse 
que o município é carente e precisa do esporte para motivar aos jovens; a vereadora 
Suzana disse que a gestão precisa empenhar no esporte, pois só tem a ganhar e prestou 
condolências à família de dona Isabel de Quaraçu, finalizando seu discurso. Em seguida 
fez o uso da palavra a vereadora Vanuza Freitas Lima cumprimentando e saudando a 
todos dizendo que está muito feliz com as manifestações de carinho de toda a população 
de Cândido Sales sempre mandando mensagens em seu whatsapp e que o vice prefeito 
Robson Freitas está à disposição de todos, pois é uma história política vinda de seu pai 
até sua pessoa continuando sempre, porque o povo é quem manda, onde o trabalho 
precisa continuar; disse que na última quarta-feira fez duas viagens a Vitória da Conquista 
em favor do povo deixando a sua casa e celular sempre à disposição. Em seguida fez o 
uso da palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e saudando a todos 
falando da romaria do Irmão Antônio realizado no dia 13 ressaltando a fé católica e na 
oportunidade, a visita do deputado Zé raimundo demonstrando a sua satisfação em 
participar durante anos; em aparte, o vereador Glauber fez cobranças da infraestrutura na 
realização da festa ao poder público; em aparte, a vereadora Suzana ratificou a fala do 
vereador Glauber fazendo as mesmas cobranças; o vereador Cleomar disse que é 
preciso decretar o feriado no dia 13 de junho da festa do Irmão Antônio para que todos 
possam participar com mais liberdade; disse que os festejos juninos estão se 
aproximando com a certeza que será o melhor de todos os tempos como o carnaval foi e 
falou também dos trabalhos do prefeito, muitas obras em todo município citando algumas, 
com assistência a juventude no esporte e que os colegas de oposição estão 
desesperados precisando que ouçam mais o povo nas ruas confirmando a aprovação do 
prefeito e equipe. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Marcos Martins Ferraz 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que o povo não dá ouvidos a vereadores 
que usam da tribuna somente para defender governo eleito em palanques opostos 
indagando qual o tipo de acordo para defendê-los fazendo críticas à fala do colega que o 
antecedeu e as poucas ações do prefeito atual e pela falta de medicação na farmácia 
central, estradas ruins e todo o descaso no município, sendo o mesmo médico e não se 
preocupa com o povo e tem a certeza que na eleição que se aproxima será dada a 
resposta; disse que as obras feitas é obrigação do gestor e não um mero favor ao 
município; em aparte, o vereador Cleomar disse que a rejeição do pré candidato de 
oposição é muito grande e o povo não quer voltar à antiga administração; o vereador 
Marcos disse que o colega continua a mentir não tendo veracidade a pesquisa de rejeição 
mencionada pelo mesmo e que o vereador também participou da gestão passada e que o 
pré candidato foi um dos melhores e não há rejeição pedindo que façam uma reflexão; 
mencionou a situação da dengue no município, sobretudo de Quaraçu que o gestor 
deixou o surto se alastrar para então tomar providências com o carro fumacê não se 
preocupando com o povo. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Elias José de 
Sousa Neto cumprimentando  e saudando a todos dizendo que nenhum político pode 
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usar a religiosidade ou eventos religiosos para fazer política e que a sua pessoa jamais 
faria tal prática a não ser pela busca de Jesus Cristo sendo uma vergonha quem se 
aproveita desses eventos para adquirir votos; disse que no início do seu mandato levou 
um pedido ao deputado Zé Raimundo protocolando a solicitação na melhoria na 
infraestrutura cobrando investimentos ao poder público discorrendo sobre a importância; 
falou que ao se aproximar os festejos juninos a geração de emprego e renda precisa 
acontecer e que as principais atrações musicais tem que ser os artistas da terra, pois 
usam o seu cachê na própria cidade pedindo a valoriação e investimento de todos, 
mencionando também a quadrilha da terra representando o município em outras cidades; 
em tempos, agradeceu a todos os artistas no São João comunitário da Igreja Católica; 
finalizou dizendo está atento a todas as demandas do município e que honrará o seu 
mandato pelo povo. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira França 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que todos precisam estar prontos para ouvir 
críticas se submetendo ao julgamento popular com humildade para servir ao povo; disse 
que o vereador Cleomar se pousa de bonzinho e que não é vereador do povo e sim de 
prefeito desfazendo do governo anterior que fez parte e desmentiu uma fala que o mesmo 
fez no povoado da Estiva e que não tem feito nenhuma ação na terra que nasceu, 
contudo, tudos os benefícios no povoado mencionado foi indicação de sua pessoa e não 
do colega, listando-as; fez cobranças na melhoria das estradas de algumas localidades 
onde ainda nessa gestão não foi passada a máquina; disse que nada está bem no 
governo mencionado pelo colega visto que tem faltado medicamentos básicos, exames, 
médicos em alguns PSfs e transporte para conduzir pacientes da zona rural; em aparte, o 
vereador Cleomar disse que não irá responder, mas mencionou as suas ações nas 
regiões que representa sendo suas indicações e que nunca traiu o governo que fez parte 
pedindo que o colega traga verdades para a tribuna; o vereador Ivano disse que não 
incorporará, pois o colega trouxe mentiras e inverdades fazendo críticas às indicações do 
mesmo; disse que o vereador parece ter medo da vereadoa Simone e não faz a 
fiscalização devida e disse que o vice prefeito, Robson Freitas tem passado por 
humilhações no governo com todo o seu histórico político junto com a sua família fazendo 
críticas ao ex-prefeito Hélio Fortunato; finalizou dizendo que é pago para defender o povo. 
O vereador Cleomar Prado pediu a Questão de Ordem e não foi permitida pelo 
presidente. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Glauber de Oliveira Lima 
cumprimentando e saudando a todos falando dos diversos eventos festivos no mês de 
junho mencionado-os e parabenizando a todos os envolvidos endossando a importância 
dos mesmos e fazendo críticas a falta de ação no dia do meio ambiente cobrando política 
ambiental relatando as Indicações referentes e não foram realizadas e que fará uma nova 
nesta data pedindo a instalação de energia solar em prédios públicos para diminuir gastos 
a fim de custear obras de infraestrutura para o município; fez cobranças do cartaz dos 
festejos juninos, visto que se aproxima a data dizendo que é sempre a mesma empresa 
ganhadora da licitação ressaltando a incompetência do secretário e pediu valorização dos 
artistas da terra; pediu que colocasse em telão números das arrecadações até a presente 
data do FPM fazendo críticas aos descasos na infraestrutura do município, no FUNDEB e 
que não justifica a falta de reajuste para os servidores da educação e o não investimento 
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na estrutura das escolas e transporte, no Fundo Municipal de Saúde e emendas 
parlamentares colocando dúvidas ao investimento da deputada Ivoneide Caetano visto 
que não é de conhecimento o seu nome e que não justifica a precariedade na área da 
saúde; em aparte, o vereador Ivano indagou o nome da deputada mencionada pelo 
colega pedindo transparência; o vereador Glauber disse que o trabalho do vereador é 
fiscalizar e não ser pago para defender o erro, pedindo melhorias na saúde, pois há 
recursos o suficiente para medicamentos, exames, médicos nos PSFs e dentistas; 
finalizou fazendo publicidade ao lançamento da obra do artista Luiz Carlos Figueiredo e 
pediu que o secretário de cultura faça a prestação de contas do projeto anterior aprovado 
como condição para votar no projeto apresentado semana passada. Em seguida o 
presidente Simplício Maria Santos Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto 
para que o convoque a fazer o uso da palavra cumprimentando e saudando a todos 
falando da reforma e ampliação do PSF do Mandacaru com uma sala ondotológica para 
atender toda a região do lado B onde a profissional já está contratada junto com os 
equipamentos agradecendo e parabenizando ao prefeito pela grande obra e que terá 
muito mais obras e entregas, pois o prefeito Maurílio cumpre a sua palavra justificando a 
liderança em todas as pesquisas e que é normal a oposição falar contra, mas o povo é 
quem manda e tem dado a aprovação ao mesmo sendo um dos melhores prefeitos; disse 
que o povo está atento e não está sendo enganado onde todos os vereadores tem o 
conhecimento da verdade; disse que a saúde vai mal em todo o Brasil e não só em 
Cândido Sales, pois a verba arrecadada não tem sido o suficiente pedindo mais recursos 
militando na saúde e conhece de perto todos os problemas. O vereador Simplício Maria 
retomou a presidência e passando para a Ordem do Dia submeteu em discussão e 
votação o Indicação Nº008/2024 de autoria do vereador Glauber Lima iniciando a 
discussão pelo mesmo, Cleomar Prado, Elias Neto, Alva Suzana, Ivano França, Marcos 
Martins seguindo aprovada nominalmente por todos. Submeteu em discussão e 
votação o Indicação Nº009/2024 de autoria da vereadora Alva Suzana iniciando a 
discussão pela mesma, Marcos Martins, Glauber Lima, Elias Neto, Ivano França, Cleomar 
Prado seguindo aprovada nominalmente por todos. O presidente pediu que a secretária 
Poliana Alves faça a leitura de um comunicado da Secretaria de Educação convidando 
para a sua programação em praça pública. Não havendo mais nada a tratar o senhor 
presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, 
marcando a próxima para sexta-feira dia 21 de junho e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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